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«Здымаю капялюш«Здымаю капялюш«Здымаю капялюш«Здымаю капялюш«Здымаю капялюш
за затрыманне Па�лючэнкі»за затрыманне Па�лючэнкі»за затрыманне Па�лючэнкі»за затрыманне Па�лючэнкі»за затрыманне Па�лючэнкі»
Сяргей Балай

Былы намеснік Генпра�
курора Міхаіл Снягір да�
тэрмінова вызвалены са
Шклоўскай калоніі. Неўза�
баве лідэр Аб’яднанай гра�
мадзянскай партыі Ана�
толь Лябедзька ўзгадаў,
што менавіта Снягір пад�
пісаў загад аб затрыманні
Дзмітрыя Паўлючэнкі.

«Менавіта подпіс Снегіра
стаіць на пастанове аб затры�
манні сумна вядомага
Дзмітрыя Паўлючэнкі. Ка�
мандзір «эскадрону смерці»
правёў за кратамі дзень, экс�
пракурор чатыры гады», піша
палітык на сваёй старонцы ў
Фэйсбуку.

«Cалідарнасць» пацікаві�
лася ў Анатоля Лябедзькі пра
перыяд, калi Міхаіл Снягір
працаваў у Вярхоўным саве�
це, і якія яго ўчынкі найбольш
запомніліся.

Меў цвярозы погляд на аб�
’ектыўныя эканамічныя пра�
цэсы

� Ён быў маім калегай па
Вярхоўным савеце 13�га

склікання. Міхаіл Снягір ува�
ходзіў у прапрэзідэнскую
фракцыю, але не быў ярым і
безапеляцыйным яе паслядоў�
нікам. За многія прапановы
фракцыі «Грамадзянскага
дзеяння», асабліва тых, што
датычылі эканамічных і
фінансавых патанняў, ён гала�
саваў. Меў цвярозы погляд на
аб’ектыўныя эканамічныя
працэсы.

Не падтрымліваў «групу
шалёных»

Існавала ў парламенце та�
кая група надта апантаных
прыхільнікаў Лукашэнкі,
якія адстойвалі любое праў�
ладнае рашэнне, насколькі б
бязглуздым яно не падавала�
ся. Па разглядзе палітычных
пытанняў Міхаіл Снягір тры�
маўся з боку. Відавочна, ён меў
сваю пазіцыю, трымаўся яе,
хоць і не агучваў голасна.

Здымаю капялюш за такое
рашэнне

Калі сітуацыя па зніклых
набыла найбольшую актуаль�
насць і старшыня КДБ і генп�
ракурор санкцыянавалі затры�
манне камандзіра «Эскадрона
смерці» Дзмітрыя Паўлю�
чэнкі, Алег Бажэлка па нека�

торых прычынах не захацеў
ставіць свой подпіс пад зага�
дам � яго паставіў Снягір, які
быў тады намеснікам генпра�
курора.

Ён таксама мог адмовіцца,
«захварэць», але ўзяў на сябе
адказнасць і за гэта я здымаю
перад ім капялюш. Не ведаю,
што датычыць крымінальнай
справы, паводле якой Снягір
апынуўся за кратамі, але у
тым, што датычыла працы
Вярхоўнага савету і ў цвердай
пазіцыі падчас затрымання
Паўлючэнкі, тут я, безумоў�
на, стаўлюся да Міхаіла Снег�
іра з вялікай павагай.

***
Нагадаем, былы пракурор

Мінскай вобласці Міхаіл
Снягір умоўна�датэрмінова
вызвалены са Шклоўскай ка�
лоніі. Ён адседзеў амаль 4
гады.

14 лістапада 2008 г была
ўзбуджаная крымінальная
справа па факце злоўжывання
службовымі паўнамоцтвамі
супрацоўнікамі органаў пра�
куратуры, па ім праходзіў і
Снягір. Неўзабаве ён быў зат�
рыманы і змешчаны ў следчы
ізалятар.

ЛукЛукЛукЛукЛукашенкашенкашенкашенкашенко освободил от уго освободил от уго освободил от уго освободил от уго освободил от угоооооловнойловнойловнойловнойловной
ответственности экответственности экответственности экответственности экответственности экс−мэра Пос−мэра Пос−мэра Пос−мэра Пос−мэра Полоцклоцклоцклоцклоцкааааа
Антон Карпович

Причина – прошение
от обвиняемого на имя
президента.

Прекращено расследова�
ние уголовного дела в отно�
шении бывшего мэра По�
лоцка Владимира Точило, а
также ряда должностных
лиц города и района.

Об этом сообщил «БЕЛ�
ТА» начальник отдела про�
цессуального контроля за
расследованием преступле�
ний о коррупции и против
интересов службы Главного
управления процессуально�
го контроля Следственного

комитета Беларуси Дмит�
рий Воробьев.

– Окончено расследование
уголовного дела в отношении
бывшего председателя По�
лоцкого горисполкома Точи�
ло, бывшего председателя
Полоцкого районного испол�
кома Палидовца, а также еще
трех должностных лиц. Им
было предъявлено обвинение
по ч.3 ст.424 и ч.2 ст.344 УК
Беларуси. Они обвинялись в
том, что планировали строи�
тельство частных домов в лан�
дшафтной зоне Полоцкого
собора, – отметил Дмитрий
Воробьев.

Он рассказал, что обви�
няемые полностью возмес�
тили причиненный ущерб,

а также написали прошение
об освобождении их от уго�
ловной ответственности и
прекращения расследова�
ния на имя президента Бе�
ларуси.

Их прошение было удов�
летворено.

Напомним, Владимир
Точило был заключен под
стражу 21 мая 2012 года.

Таким образом, белорус�
ская властная система вновь
продемонстрировали свою
избирательность в отноше�
нии обвиняемых по уголов�
ным статьям. Правозащит�
нику Алесю Беляцкому воз�
мещение ущерба, якобы на�
несенного государству, ос�
таться на свободе не помогло.

ПрокуратураПрокуратураПрокуратураПрокуратураПрокуратура
доберетсядоберетсядоберетсядоберетсядоберется
дододододо
Ермошиной?Ермошиной?Ермошиной?Ермошиной?Ермошиной?

Антон Карпович

В Беларуси, похоже,
набирает ход кампа�
ния по борьбе с припис�
ками.

Год только стартовал, а
мы уже имеем две замеча�
тельные новости.

18 января стало извест�
но, что в крупных припис�
ках объемов производства
подозревается должностное
лицо одного из оршанских
ОАО, против него возбужде�
но угловоное дело.

ОБЭП было установле�
но, что руководитель при�
писал 19,8% от объема всей
произведенной ОАО за 2010
год продукции, сообщает
«БЕЛТА». Его ударный
труд был напрямую связан
с получением выплат сти�
мулирующего характера за
выполнение показателей.

Через две недели, 3 фев�
раля, стало известно, что
прокурором Минской обла�
сти возбуждено уголовное
дело за приписки на бывше�
го директора птицефабри�
ки «Правда», депутата Га�
ранского сельского совета.
Он подозревается в том, что
в августе 2011 года, стре�
мясь занять первое место
среди сельхозпредприятий
в соревновании и получить
за это премию, дал указа�
ние приписать несуществу�
ющие 1.160 тонн зерна.

В обоих случаях броса�
ется в глаза, что руководи�
тели структур искажали
правду в весьма значитель�
ных объемах. Однако, не�
смотря на высокие должно�
сти, отвечать за содеянное
все равно пришлось. Над
этой информацией главе
Центризбиркома стоит,
как минимум, задуматься.



2 Cалiдарнасць у iнтэрнэце  | 12 лютага 2013  |  №295

ÏÎËÈÒÈÊÀÏÎËÈÒÈÊÀÏÎËÈÒÈÊÀÏÎËÈÒÈÊÀÏÎËÈÒÈÊÀ

Рымашевский рассказал,Рымашевский рассказал,Рымашевский рассказал,Рымашевский рассказал,Рымашевский рассказал,
за что вынужден проситьза что вынужден проситьза что вынужден проситьза что вынужден проситьза что вынужден просить
прощения у Статкпрощения у Статкпрощения у Статкпрощения у Статкпрощения у Статкевичаевичаевичаевичаевича

Один из лидеров БХД
прислал в редакцию
Naviny.by свой ответ на
письмо Николая Статке�
вича.

Напомним, во вторник
было опубликовано письмо
Николая Статкевича, в кото�
ром политик обвинил в доно�
сительстве «самого христи�
анского кандидата».

В среду Виталий Рыма�
шевский прислал в редак�
цию naviny.by свой ответ на
письмо Николая Статкевича.
Публикуем его без купюр.

«Уважаемый Николай!
Поскольку в одном из пи�

сем от вашего имени некото�
рые высказывания можно
интерпретировать как обра�
щенные в мой адрес, считаю
необходимым обратиться с
открытым письмом к Вам,
надеясь, что таким образом
Вы сможете ознакомиться с
его содержанием.

Прежде всего, вынужден
извиниться за то, что свои�
ми действиями и высказы�
ваниями в Ваш адрес дал по�
вод для обид 24 ноября 2010
года во время совместного
проведения митинга и ше�
ствия — так называемой «ре�
петиции Площади». Также
за то, что перед встречей кан�
дидатов 9 декабря 2010 года
на офисе БХД публично ос�
корбил Вас лично, обвиняя в
ответственности за развал Бе�
ларускага згуртавання ваўс�
коўцаў (БЗВ) и многочислен�
ные провокации с уводом
людей с массовых акций
БНФ 90�х годов и организа�
цией стычек с милицией.
Так же, как публично их про�
изнес, публично же прошу за
это прощения. Это все, в чем
считаю себя перед Вами ви�
новным. Надеюсь, что в даль�
нейшем эти недоразумения
не станут основанием для
обид и испорченных отноше�
ний между нами.

Понимаю, что Вы сейчас
находитесь в крайне тяжелом
положении. Знаю также, что,
будучи честным человеком и
имея полную свободу, говоря о
событиях 2010 года и моём в
них участии, Вы говорили бы
не только о том, что было мною

сказано, либо приписано мне
словами сотрудников КГБ или
МВД, но и о том, о чем я вы�
нужден молчать. Молчать и
при допросах в КГБ, и при раз�
говорах с журналистами и дип�
ломатами. Что и продолжу де�
лать, независимо от Вашего от�
ношения ко мне, вопреки ожи�
даниям тех, кто выборочно про�
пускает Ваши письма на волю
(просчитывая возможную ре�
акцию с моей стороны, эти
«психологи» традиционно су�
дят о других по себе).

Что касается событий 19
декабря, то моя интерпретация
событий, изложенная в интер�
вью журналистам за несколь�
ко минут до моего задержания,
была поддержана всеми оппо�
зиционными силами и соответ�
ствовала той линии обороны,
которую позже использовали
адвокаты и правозащитники в
деле всех политзаключенных
и Вас персонально.

Эта интерпретация с моей
стороны была сознательным
компромиссным шагом. Та�
кого описания событий тре�
бовали обстоятельства, в пер�
вую очередь, для того, чтобы
защитить тех людей, кото�
рых мы с Вами призвали
прийти 19 декабря на Пло�
щадь. При этом считаю, что
неправда (искажение фактов),
высказанная публично, долж�
на быть исправлена, что и бу�
дет сделано по Вашему осво�
бождению (полагаю, что, в
первую очередь, Вами). Со�
гласен с тем, что нужно серь�
езно обсудить всё, что про�
изошло на Площади, после
Площади и накануне. Нет ни�
чего тайного, что не стало бы
явным. Из�за того, что люди,
осужденные за события 19 де�
кабря, до сих пор находятся
за решеткой, многие факты
озвучить невозможно, так как
это навредит самим полит�
заключенным. Однако если
выводов не делать, то события
будут повторяться.

Не считаю свои действия
и поведение безупречными.
Поэтому готов принимать вся�
кую критику. При этом убеж�
ден, что, несмотря на любые
всевозможные подтасовки, мои
показания во время следствия
не могли стать юридическим

основанием для обвинения и
вынесения Вам приговора. До
Вашего освобождения все скан�
дальные материалы в СМИ на
этот счет считаю не более чем
пустыми спекуляциями на
тему Площади.

Вы также знаете, что за
спинами людей, которых мы с
Вами призывали на Площадь,
обещая им мирную акцию
протеста, я не прятался. Все
договоры и все произнесенные
обещания выполнял до конца.
Все мои действия исходили
исключительно из чувства
личной ответственности за
людей, которые были бессмыс�
ленно брошены провокаторами
под дубинки ОМОНа и под пос�
ледующую уголовную ответ�
ственность без малейшего шан�
са на «захват» Дома правитель�
ства.

Уверяю Вас, что до настоя�
щего времени ничто не заста�
вило меня отказаться от проти�
востояния планам режима —
будь�то в вопросе легитимации
псевдовыборов или же в вопро�
се финансовой поддержки ре�
жима Западом, непризнания
наличия политзаключенных
или любом другом...

Неоднократно во время
допросов членов и руководите�
лей БХД были примитивные
попытки безосновательной дис�
кредитации и разжигания
вражды между руководством
БХД. Знаю, что сотрудники
режима используют различ�
ные методы для разжигания
раздоров в среде оппозиции и
перевода дискуссий с темы об�
суждения действий, направ�
ленных против режима Лука�
шенко, на выяснения личных
отношений между оппозици�
онерами. К таким примитив�
ным планам отношусь спокой�
но.

Знаю, какие методы во вре�
мя заключения против меня и
против других осужденных по
делу 19 декабря использовали
спецслужбы. Можно только до�
гадываться о тех бесчеловечные
условиях, в которых сейчас на�
ходитесь Вы. Поэтому с пони�
манием отношусь к любому Ва�
шему, либо приписанному Вам
высказыванию.

С уважением, Виталий
Рымашевский».

Макей иМакей иМакей иМакей иМакей и
ЛавровЛавровЛавровЛавровЛавров
обсобсобсобсобсууууудилидилидилидилидили
взаимодей−взаимодей−взаимодей−взаимодей−взаимодей−
ствие наствие наствие наствие наствие на
междуна−междуна−междуна−междуна−междуна−
роднойроднойроднойроднойродной
аренеаренеаренеаренеарене

Министр иност�
ранных дел Беларуси
в среду встретился в
Москве с главой
МИД России.

Владимир Макей на
встрече с Сергеем Лав�
ровым обсудил широ�
кий круг вопросов дву�
стороннего взаимодей�
ствия, сообщили «БЕЛ�
ТА» в пресс�службе бе�
лорусского внешнепо�
литического ведом�
ства.

В частности, были
рассмотрены вопросы
проведения в текущем
году заседаний руково�
дящих органов Союзно�
го государства, совер�
шенствования функци�
онирования Единого
экономического про�
странства и продвиже�
ния к созданию Евра�
зийского экономичес�
кого союза.

Кроме того, стороны
обсудили взаимодей�
ствие между Белару�
сью и Россией на меж�
дународной арене, в том
числе в международ�
ных организациях, раз�
витие двустороннего
сотрудничества в эко�
номической и гумани�
тарной областях.

Особое внимание
руководители внешне�
политических ве�
домств двух стран уде�
лили актуальным воп�
росам межмидовского
взаимодействия, вклю�
чая проведение до кон�
ца текущего года совме�
стного заседания колле�
гий МИД Беларуси и
России.
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Марцэле� пра Рымашэ�скага:Марцэле� пра Рымашэ�скага:Марцэле� пра Рымашэ�скага:Марцэле� пра Рымашэ�скага:Марцэле� пра Рымашэ�скага:
Бог яму сБог яму сБог яму сБог яму сБог яму сууууудзьдзядзьдзядзьдзядзьдзядзьдзя
Алесь Дашчынскі,
«Радыё Свабода»

Пра лісты палітвязь�
ня, былога кандыдата ў
прэзыдэнты Мікалая
Статкевіча, які згадвае
падзеі Плошчы�2010,
наш карэспандэнт пагу�
тарыў зь Сяргеем Марцэ�
левым — былым кіраўні�
ком выбарчага штабу
Статкевіча.

Сяргей быў асуджаны за
Плошчу�2010 на два гады
ўмоўна. Да суду 5 месяцаў
адседзеў у СІЗА КДБ.

Карэспандэнт: Чаму ме�
навіта цяпер зьяўляюцца
лісты Мікалая Статкевіча, у
якіх ён вяртаецца да падзеяў
Плошчы 2010 году?

Марцэлеў: Гэтая фактура
даўно вядомая, і гэта не зьяў�
ляецца таямніцай. Тэму спа�
дара хрысьціянскага канды�
дата ў прэзыдэнты Мікалай
закранаў у сваім лісьце, калі
прапаноўваў кандыдатам у
прэзыдэнты згадаць пра раду,
якая была створаная на плош�
чы 19 сьнежня 2010 году. У
тым кантэксьце Мікалай не�
калькі разоў згадаў і пра спа�
дара Рымашэўскага, і пра спа�
дара Раманчука. Чаму ён вы�
рашыў нагадаць грамадзтву
менавіта цяпер? Я думаю, на
гэтае пытаньне можа адка�
заць толькі ён сам. Але, як бы
там ні было, Мікалай Стат�
кевіч як палітвязень мае по�
ўнае маральнае права патра�
баваць высьвятленьня ўсіх
акалічнасьцяў, якія так ці
інакш прывялі да прысуду
адносна яго і сотняў нявінных
людзей, якія пацярпелі па
факце падзеяў 19 сьнежня.

Карэспандэнт: Выказва�
юцца меркаваньні, што калі
Мікалай Статкевіч выйдзе на
волю, тады, маўляў, можна
будзе гэта абмяркоўваць.

Марцэлеў: Адносна тако�
га меркаваньня, якое выка�
заў экс�кандыдат у прэзы�
дэнты Віталь Рымашэўскі —
калі не памыляюся, вы яго
працытавалі, — магу ска�
заць, што гэта «галімы
зьезд». Хоць Рымашэўскі
прабыў усяго некалькі дзён у
сьледчым ізалятары КДБ,
відаць, зьяжджаць з тэмы

ўмее значна лепш, чым ад�
казваць на пастаўленыя пы�
таньні. Гэта яго права. Але
наша агульная бяда ў тым,
што мы не разьлічыліся за
тыя памылкі, якія былі зроб�
леныя падчас падрыхтоўкі
масавай акцыі 19 сьнежня,
падчас выбарчай кампаніі.
Палічылі за лепшае абысьці
ўсе вострыя пытаньні, усе ня�
роўныя грані, зьвязаныя з гэ�
тай падзеяй, і не падымаць
гэтую тэму. Таму падобныя
хваравітыя наступствы
Плошчы будуць праяўляцца
яшчэ доўга, і асабліва ў пэ�
рыяд чарговых палітычных
кампаній у Беларусі.

Карэспандэнт: А вам вя�
домыя прозьвішчы тых бы�
лых кандыдатаў у прэзыдэн�
ты, якія, як піша Мікалай
Статкевіч, патрабавалі яго
прэвэнтыўнага арышту?

Марцэлеў: Мне вядомыя
гэтыя прозьвішчы. Я лічу за
лепшае, каб Мікалай Стат�
кевіч, калі палічыць гэта пат�
рэбным, сказаў гэта сам. Як
палітвязень ён мае карт�
блянш на тое, каб высьвят�
ляць абставіны той справы,
зьвязанай з тым, што ён быў
прысуджаны да шасьці гадоў
пазбаўленьня волі. Таму я
магу пракамэнтаваць толькі
тое, што ўжо было агучана ім.

Карэспандэнт: Мікалай
Статкевіч не называе
прозьвішча і ў апошнім
лісьце, але на яго рэагуе
Віталь Рымашэўскі...

Марцэлеў: Мікалай у гэ�
тым выпадку быў больш кан�
крэтным, хоць ні для каго не
зьяўляецца таямніцай, каго
ён меў на ўвазе. Насамрэч у
большай ступені напісанае
Мікалаем Статкевічам адно�
сіцца да Віталя Рымашэўс�
кага.

Карэспандэнт: Віталь Ры�
машэўскі распаўсюдзіў адк�
рыты ліст да палітвязьня
Міколы Статкевіча і спрабуе
адхіліць ад сябе абвінава�
чаньні...

Марцэлеў: Няхай ацэнку
спадару Рымашэўскаму як
палітыку дае беларускае гра�
мадзтва і беларускі народ. Як
да чалавека я да спадара Ры�
машэўскага стаўлюся з дыс�
танцыі. Але без усялякага
пракурорскага аплёмбу магу
хрысьціянскаму кандыдату
ў прэзыдэнты сказаць толькі

адно: Бог яму судзьдзя.
Карэспандэнт: Большую

частку першага ліста Міка�
лай Статкевіч адрасуе да бы�
лога кандыдата ў прэзыдэн�
ты Ўладзімера Някляева.
Але чаму тады Мікалай Стат�
кевіч пайшоў на гэтую суст�
рэчу, трапіў у гэтую пастку?
Вы ж былі разам зь ім.

Марцэлеў: Мы былі ра�
зам. Ня трэба надаваць літа�
ральнага значэньня мэтафа�
рам і эпітэтам, якія іншы раз
гучаць у лісьце. Я дакладна
ведаю, што Мікалай Стат�
кевіч быў у вельмі добрых ад�
носінах з Уладзімерам Няк�
ляевым падчас выбарчай
кампаніі. Там здарылася на�
самрэч вельмі сур’ёзнае ар�
ганізацыйнае непаразумень�
не, у выніку якога сустрэча
Някляева і Статкевіча, якая
павінна была адбыцца ў
іншым месцы, тым ня менш
адбылася на тагачасным офі�
се «Гавары праўду». Для
мяне самога застаюцца пы�
таньні, на якія я не магу ад�
казаць. Але я ўпэўнены, што
Мікалай быў далёкі ад таго,
каб у нечым вінаваціць Няк�
ляева і яго кампанію. Проста
мы ўсе сталі ахвярамі абста�
вінаў і прадуманай камбіна�
цыі спэцслужбаў, якая і
прывяла да пабоішча на вулі�
цы Калектарнай у самым па�
чатку падзеяў 19 сьнежня.

Карэспандэнт: Чаму ўсё
ж Мікола Статкевіч пайшоў
на сустрэчу зь Някляевым і,
атрымліваецца, падманам
вас завезьлі на офіс кампаніі
«Гавары праўду»?

Марцэлеў: Я не аматар
кансьпіралягічных тэорый. Я
думаю, што тут не было не�
чай злой волі. А была проста
сур’ёзная арганізацыйная
накладка, бо ў тым месцы,
дзе першапачаткова павінна
была адбыцца сустрэча, яна
не адбылася. Таму нас зап�
расілі прыехаць на офіс кам�
паніі «Гавары праўду». Я
тады сам пра гэта дамаўляў�
ся ў прысутнасьці Мікалая
Статкевіча. Зь іншага боку,
нехта быў зацікаўлены ў
тым, каб прысутнічалі два
кандыдаты ў прэзыдэнты ў
той калёне. Бо, відаць,
разьлічвалі такім чынам вы�
весьці іх са строю, і адносна
Ўладзімера Някляева, на
жаль, ім гэта ўдалося. Але

Мікалай Статкевіч як вайс�
ковец, а вайскоўцы былымі
не бываюць, сумеў пастаяць
за сябе. І хоць ён быў і траў�
маваны, але мы зь ім да плош�
чы дайшлі.

Карэспандэнт: Наагул,
які сэнс быў у гэтай сустрэ�
чы?

Марцэлеў: Мы закрана�
ем тую тэму, на якую я не
хацеў бы гаварыць датуль,
пакуль мой паплечнік і кан�
дыдат у прэзыдэнты знаход�
зіцца ў турме. Ёсьць шэраг
пытаньняў, на якія існуе не�
галоснае табу. Яшчэ не прый�
шоў час распавесьці ўсю
праўду пра Плошчу. Тым
больш я ня маю маральнага
права нешта казаць, пакуль
Мікалай Статкевіч знаходзі�
цца за кратамі.

Карэспандэнт: Ці варта
далей працягваць тэму
Плошчы? Ці зьявяцца, на
ваш погляд, новыя лісты
Мікалая Статкевіча на гэтую
тэму?

Марцэлеў: Я далёкі ад
таго, каб даваць парады кан�
дыдату ў прэзыдэнты, зь якім
я працаваў. Гэта яго права,
калі ён лічыць патрэбным
высьвятляць гэтыя пытаньні.
І як гэта ён будзе рабіць, зале�
жыць ад яго. Зь іншага боку,
як падзеі Плошчы, так і эпо�
ха, што пачалася з 1995 году,
можа скончыцца тым, што
потым нехта зноў захоча за�
моўчваць балючыя тэмы і
вінаватыя ў тых ці іншых зла�
чынствах, правапарушэньнях
пазьбегнуць адказнасьці.
Таму тэма самаадчуваньня
актуальная ня толькі для
ўдзельнікаў падзеяў 19
сьнежня, але і для беларуска�
га грамадзтва ў цэлым. Таму
што тыя, хто атрымаў прыві�
леяваныя пазыцыі, няправіль�
на зарабіў капітал пры цяпе�
рашнім палітычным рэжыме,
натуральна, захочуць гэту
тэму замаўчаць.

І мы атрымаем такую ж
сытуацыю, як гэта было на
Ўкраіне ці ў Расеі, дзе не было
люстрацыі і ўладу захапілі
алігархічныя групоўкі, якія
зарабілі сродкі шляхам пры�
вілеяванага становішча пры
былым палітычным рэжыме.
Таму тэма, паднятая Мікала�
ем у такім ракурсе, так ці
інакш павінна была прагу�
чаць. Іншае пытаньне — у
часе. Я вельмі разьлічваю,
што хутка ўбачу яго на волі і
ён асабіста зможа распавесьці
беларускаму народу тое, чаго
са зразумелых прычын ён у
лістах сказаць ня мог.
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ЭКОНОМИКА

Две кДве кДве кДве кДве катарские катарские катарские катарские катарские компании могут статьомпании могут статьомпании могут статьомпании могут статьомпании могут стать
акционерами ХК «Динамо−Минск»акционерами ХК «Динамо−Минск»акционерами ХК «Динамо−Минск»акционерами ХК «Динамо−Минск»акционерами ХК «Динамо−Минск»
Сергей Канашиц‚ «Советс&
кая Белоруссия»

Задача выхода на
самоокупаемость в на�
шем спорте стоит дав�
но. Об успехах и пробле�
мах на этом пути рас�
суждает председатель
БФСО «Динамо» Юрий
Бородич.

— Юрий Федорович,
по какой дороге должен
дальше идти наш спорт и
как научить белорусские
клубы и федерации зара�
батывать самостоятельно?

— Как известно, в мире
существует три основные
схемы финансирования
спорта: американская (ос�
нованная на частном фи�
нансировании), китайс�
кая (государственная, за�
имствованная из советско�
го опыта) и западноевро�
пейская (сочетающая в
разных пропорциях госу�
дарственное финансирова�
ние с частным). Как и ряд
других стран СНГ, Бела�
русь находится на переход�
ном этапе.

Главное для нас сейчас
— создать свою систему
финансирования спорта,
при которой государство,
местные органы власти,
общественные организа�
ции, спортивная отрасль и
частный бизнес могли бы
быть мотивированы и эф�
фективно работали на ко�
нечный результат. Каждая
копейка должна эффек�
тивно вкладываться и ра�
ботать.

— Можно конкретные
примеры?

— На развитие ганд�
больного клуба “Динамо”
в сезоне 2012/13 годов на�
правлено более 20 милли�
ардов рублей. Из них 13,5
миллиарда — это сред�
ства, полученные от реа�
лизации инвестиционных
проектов БФСО “Динамо”.
Замечу, что на протяже�
нии четырех сезонов под�
ряд наш клуб является
чемпионом страны. В на�
стоящее время команда
успешно выступает в груп�
повом этапе Лиги чемпи�

онов.
Однако дальнейшее

участие клуба в междуна�
родных соревнованиях
возможно только при усло�
вии обеспечения устойчи�
вого финансирования. Мы
неоднократно обращались
к руководству Мингорис�
полкома с просьбой ока�
зать клубу поддержку
средствами местного бюд�
жета либо выделить три
участка земли в районах
города нашему партнеру,
компании “Виталюр”, для
строительства магазинов
шаговой доступности.
Второе предложение по�
зволило бы обеспечить фи�
нансирование клуба в раз�
мере 8 миллиардов руб�
лей.

— Если не ошибаюсь,
на одном из совещаний у
президента говорилось о
том, что клуб, успешно
выступающий в Лиге
чемпионов, может рассчи�
тывать на государствен�
ную поддержку по схеме
50 на 50. Так в чем задер�
жка?

— Несмотря на это, к
сожалению, местная
власть ничем нам не по�
могла. Хотя только за
2012 год хоккейным и
гандбольным клубами уп�
лачен подоходный налог в
местный бюджет в сово�
купной сумме 17 милли�
ардов рублей! Безусловно,
проблема приоритетного
распределения средств,
выделяемых на спорт го�
рисполкомами и в облас�
тях, существует, и ее тоже
необходимо решать. В
этой связи, а также с уче�
том того, что генераль�
ным спонсором ХК “Дина�
мо–Минск” является ОАО
“Беларуськалий”, мы вы�
нуждены рассматривать
вопрос о перерегистрации
юридических адресов
обоих клубов из Минска в
Минскую область, где
рассчитываем на взаимо�
выгодное сотрудничество
с ее руководством.

— Что касается хок�
кейного клуба “Динамо”,
то его маркетинговая по�
литика нередко ставится
в пример всем другим на�
шим клубам.

— На протяжении пяти
сезонов, в которых наша
команда принимает учас�
тие в чемпионате КХЛ,
прослеживается положи�
тельная динамика по при�
влечению клубом средств
за счет коммерческой де�
ятельности. Считайте
сами: в сезоне 2008/09 до�
ход от коммерческой дея�
тельности составил 391,1
миллиона рублей; в сезо�
не 2009/10 — 924,1; в се�
зоне 2010/11 — 6 милли�
ардов 70,9 миллиона; в
2011/12 — 12 млрд 775,2
млн руб.

В текущем сезоне, ко�
торый еще не завершен,
прибыль составляет около
25 миллиардов. Соответ�
ственно вырастал и удель�
ный вес доходов, получен�
ных от коммерческой дея�
тельности, в общем объе�
ме. Если в первом сезоне
он составлял всего 0,8%, в
прошлом был равен 9,7%,
то в текущем сезоне состав�
ляет уже 17%! Клуб раз�
вивает порядка 10 направ�
лений зарабатывания
средств.

— Продажа билетов и
абонементов в этом ряду
составляет значительную
часть?

— В 2012 году билетов
было продано на сумму 1,4
миллиона долларов, что
составило 47% всех дохо�
дов, полученных от ком�
мерческой деятельности.
Для того чтобы за счет би�
летной политики выйти на
50–процентную самооку�
паемость, необходимо,
чтобы средняя цена биле�
та на домашние матчи
была около 30 — 35 долла�
ров, то есть больше нынеш�
ней в 5 — 6 раз! Однако мы
знаем реальную покупа�
тельную способность на�
ших болельщиков, пони�
маем социальную ответ�
ственность своей билетной
политики и не гонимся за
заоблачными ценами.

Средняя цена билета
сегодня составляет 6 дол�
ларов, а в прошлом году
была 3,5 доллара. Мы ува�
жаем своего болельщика и
делаем все, чтобы ему с
нами было комфортно и
интересно. Сегодня “Дина�

мо” — самый посещаемый
хоккейный клуб КХЛ, за�
нимающий по этому пока�
зателю второе место в Ев�
ропе!

— Насколько я пони�
маю, важными направле�
ниями коммерческой де�
ятельности клуба являют�
ся и продажа сувенирной
продукции, размещение
рекламы.

— В нынешнем сезоне
работают два клубных ма�
газина, открыт интернет–
магазин с доставкой това�
ров по стране. Клубом вы�
пускается и реализуется
порядка 200 наименова�
ний товаров для болель�
щиков. Налажен выпуск
чипсов, орехов, пива, рыб�
ных консервов, другой
продукции с брэндом
“Динамо”, часть средств
от ее продажи перечисля�
ется клубу.

На протяжении трех
лет клуб является одним
из учредителей лотереи
“Супербонус” и получает
от данного проекта опреде�
ленный доход. Скажу боль�
ше: рассматривается
предложение двух катарс�
ких компаний, высказав�
ших намерение приобрес�
ти часть акций, выкупить
рекламный пакет и таким
образом стать спонсорами
клуба.

— Все это хорошо, но
скажите: можно ли было
сделать больше?

— С уверенностью ска�
жу: да! Назову ряд при�
чин, мешавших этому.
При реализации проектов
приходится сталкиваться
с фактами и равнодушно�
го, и ревностного отноше�
ния как к реализации
конкретных экономичес�
ких задач, так и к разви�
тию спорта в целом. Рас�
пространен узковедом�
ственный подход, помно�
женный на пресловутое
“абыякавае” отношение к
спорту.

— И как, на ваш
взгляд, можно пробить эту
стену?

— Без создания инсти�
туциональных, организа�
ционных и правовых пред�
посылок дело с места не
сдвинется. С учетом зна�
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чимости вопросов необхо�
димо задуматься о созда�
нии Совета по развитию
физической культуры и
спорта. Это должен быть
совещательный орган, ак�
тивно участвующий в вы�
работке и реализации го�
сударственной политики в
области физической куль�
туры и спорта высших до�
стижений, рассматриваю�
щий значимые проекты,
содействующие поддерж�
ке и развитию спорта, его
структур — клубов, феде�
раций, детских школ.
Аналоги таких структур
имеются, например, в той
же России.

Во–вторых, мне видит�
ся необходимым рассмот�
реть вопрос о подготовке
специального документа о
государственно–коммер�
ческом партнерстве в сфе�
ре развития физической
культуры и спорта. Это
предложение вытекает из
нашей практики и базиру�
ется на принципиальном
подходе президента, выс�
казанном в послании бело�
русскому народу и парла�
менту 21 апреля 2011
года. Цитирую: “Одна из
важнейших задач сегод�
няшнего дня — создание
эффективных механизмов
государственно–частного
партнерства, а также соот�
ветствующей правовой
базы”.

Мы изучали опыт дру�
гих стран. Так вот, в ряде
европейских государств,
где механизмы государ�
ственно–частного партнер�
ства применяются уже
свыше 20 лет, доля ответ�
ственности бизнеса в
спорте составляет более
50%. Не так давно приме�
нение механизма такого
партнерства у нас в стране
было предложено к рекон�
струкции и последующей
эксплуатации минского
стадиона “Динамо”.

Считаю, что эти пред�
ложения после их доработ�
ки могли бы реально со�
действовать совершенство�
ванию механизма госу�
дарственной поддержки
физической культуры и
спорта, созданию необхо�
димых предпосылок для
вывода клубов по игровым
видам спорта на самооку�
паемость. А это будет вы�
годно не только спорту, но
и экономике страны.

КККККто подливает бензин в топливныйто подливает бензин в топливныйто подливает бензин в топливныйто подливает бензин в топливныйто подливает бензин в топливный
ккккконфликт Киева и Минсконфликт Киева и Минсконфликт Киева и Минсконфликт Киева и Минсконфликт Киева и Минска?а?а?а?а?

Алексей ТОПОЛЬКО

Белорусский экспорт
может упасть более чем на 4
млрд. долларов в случае
введения Украиной запре�
тительных пошлин на бело�
русские нефтепродукты.

Хронику санкций в от�
ношении белорусских ком�
паний со стороны украинс�
ких регуляторов представ�
ляет «Завтра твоей страны».

После краха «раствори�
тельного» бизнеса, падения
цен на калий в Индии и
Китае экономике Беларуси
угрожает еще одна глобаль�
ная проблема — запрети�
тельные пошлины на нефте�
продукты, импортируемые
в Украину. Положительное
решение в рамках антисуб�
сидиарного расследования,
которое, по информации
украинских СМИ, иниции�
ровало украинское прави�
тельство, приведет к потере
экспорта на сумму свыше 4
млрд. долларов.

Прогноз: Это будет са�
мая серьезная торговая вой�
на между Киевом и Минс�
ком

Информация о готовно�
сти Киева вновь запустить
механизм антисубсидиар�
ного расследования появи�
лась в журнале Forbes (Ук�
раина). В распоряжении из�
дания оказался формуляр
жалобы, разосланный из
аппарата вице�премьера
Юрия Бойко украинским
производителям нефтепро�
дуктов. Жалобы необходи�
мы, чтобы правительство
могло официально запус�
тить процедуру расследова�
ния в отношении белорус�
ского топлива.

Власти и производители
нефтепродуктов уже пыта�
лись поставить заслон бело�
русскому топливу, доля ко�
торого с 2010 года выросла,
по оценкам, в два раза и за�
нимает на данный момент
около 40% украинского
рынка.

В начале 2011 года Меж�
ведомственная комиссия по
международной торговле
начала специальное рассле�
дование в отношении всех
импортных нефтепродук�

тов, продающихся в Украи�
не. Но, чтобы не ссориться с
Россией и странами ЕС (на
рынке Украины, кроме бе�
лорусского, продается так�
же российское, польское,
литовское, румынское, бол�
гарское топливо) тогда было
принято решение прекра�
тить расследование.

В этом году украинские
производители нефтепро�
дуктов, судя по всему, на�
мерены сосредоточиться на
главных своих конкурентах:
Мозырьском НПЗ и Новопо�
лоцком «Нафтане», «БНК�
Украина» и их клиентах,
крупных розничных сетях.

Белорусы не планируют
сдавать свои позиции по
продажам топлива в Украи�
не, и даже собираются ук�
репить их: на этот год были
заявлены планы о диверси�
фикации бизнеса путем со�
здания собственной рознич�
ной сети. С течением вре�
мени она должна вырасти до
100 АЗС.

Возможно, и эти планы
вызвали негативную рез�
кую реакцию в украинских
верхах. Как пишет Forbes,
поддержали инициативу
правительства Украины по
антибелорусскому антисуб�
сидиарному расследованию
и уже подписали жалобы
ПАО «Укртатнафта», ОАО
«Нефтехимик Прикарпа�
тья» и ОАО «НПК «Галичи�
на», подконтрольные груп�
пе «Приват» Игоря Коло�
мойского. Для начала рас�
следования нужны подписи
2/3 национальных произво�
дителей, то есть минимум
пяти НПЗ. Скорее всего,
среди подписантов окажет�
ся и четвертое предприятие
— государственный Шебе�
линский ГПЗ.

А вот «ТНК�ВР Украи�
на» и ПАО «Лукойл�Одес�
ский НПЗ», по информации
источника Forbes, отказа�
лись завизировать доку�
мент. Эксперты «Завтра тво�
ей страны» указывают, что
эти компании также ис�
пользуют мощности бело�
русских НПЗ, перерабаты�
вая на них давальческую
нефть и поставляя ее, в том
числе, и на украинский ры�
нок. Действия «дочек» в
Украине сейчас обсужда�

ются в центральных офисах
компаний — в Москве.

Но если правительство
Украины соберет необходи�
мое число жалоб и начнет
расследование, Минску
придется очень сложно.

Как пишет Forbes, пред�
полагаемая величина запре�
тительной пошлины состав�
ляет 180, 84 доллара за тон�
ну бензина или дизтопли�
ва. Пошлину могут ввести
сроком на 5 лет, что может
парализовать белорусский
экспорт нефтепродуктов в
Украину и значительно
ухудшить внешнеторговое
сальдо Беларуси.

Октябрь 2012 года
Межведомственная ко�

миссия по международной
торговле вводит на период
2012 �2017 годов антидем�
пинговые пошлины в разме�
ре 33,19% на ввоз белорус�
ских асбестоцементных
плит.

Октябрь 2012 года
Антимонопольный ко�

митет Украины на основа�
нии жалобы бывшего диле�
ра обвиняет ОАО «Торг�
маш» в нарушениях конку�
рентного законодательства
и предписывает их устра�
нить.

Август 2012 года
Государственная вете�

ринарная и фитосанитарная
служба Украины временно
приостанавливает импорт
молочных смесей Волко�
высского ОАО «Беллакт».

Май 2012 года
Межведомственная ко�

миссия по международной
торговле вводит антидем�
пинговую пошлину (на 5
лет) в размере 29,95% на
флоат�стекло толщиной от 3
до 3,5 мм.

Февраль 2012 года
Государственная вете�

ринарная и фитосанитарная
служба Украины вводит
запрет на ввоз продукции
Рогачевского МКК, компа�
ний «Мозырьские молоч�
ные продукты», «Молочные
продукты», «Агрокомбинат
«Снов», «Савушкин про�
дукт», Березовский сыро�
дельный комбинат, «Бел�
лакт», «Бабушкина крын�
ка» и Щучинского масло�
сырзавода. В мае запрет
снят.
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УУУУУвововововоленный активист продоленный активист продоленный активист продоленный активист продоленный активист продолжлжлжлжлжает борьбает борьбает борьбает борьбает борьбу зау зау зау зау за
ууууулучшение улучшение улучшение улучшение улучшение условий трсловий трсловий трсловий трсловий труууууда на своем предприятиида на своем предприятиида на своем предприятиида на своем предприятиида на своем предприятии

После обращения ак�
тивиста профсоюза
РЭП Алексея Павловс�
кого в Комитет по архи�
тектуре и строитель�
ству Могилевского об�
лисполкома с жалобой
на плохие условия тру�
да руководство ОАО
«Промжилстрой» полу�
чило предписание устра�
нить ряд нарушений.

20 декабря 2011 года в
адрес Комитета по архи�
тектуре и строительству
Могилевского облисполко�
ма членом профсоюза РЭП
Алексеем Павловским
было направлено коллек�
тивное заявление (15 чело�
век) от работников строи�
тельной отрасли ОАО
«Промжилстрой», ОАО
«Могилевтехмонтаж»,
ДСК и других строитель�
ных организаций, веду�
щих строительно�монтаж�
ные работы на объекте с
привлечением иностран�
ных инвестиций ООО
«ВМГ Индустри».

Рабочие требовали при�
нять меры для обеспечения
нормальных санитарно�бы�
товых условий: в бытовках

Брестские распространители лотереиБрестские распространители лотереиБрестские распространители лотереиБрестские распространители лотереиБрестские распространители лотереи
«Спорт«Спорт«Спорт«Спорт«Спортлото» просят глото» просят глото» просят глото» просят глото» просят генеральногенеральногенеральногенеральногенерального директорао директорао директорао директорао директора
защитить от увольнения своего бригадиразащитить от увольнения своего бригадиразащитить от увольнения своего бригадиразащитить от увольнения своего бригадиразащитить от увольнения своего бригадира

Бригада распростра�
нителей лотереи «Спорт�
лото» направила письмо
генеральному директору
РУП «Национальные
спортивные лотереи» г�ну
Петкевичу с просьбой ра�
зобраться в конфликте,
который произошел меж�
ду работниками и управ�
ляющей брестским отде�
лением Аллой Лукиной.

Напомним, руководство
брестского отделения РУП
«Национальные спортивные
лотереи» отказалось запла�
тить реализаторам надбавку
за работу в холодное время
года. В знак протеста работ�
ники заявили, что 31 января

отсутвовали умывальники с
раковинами, сушилки, не
организованы места для
приема пищи и др. К тому
же в стройорганизациях не
индексируется заплата, не
предоставляется отпуск за
работу во вредных услови�
ях труда.

Первой реакцией руко�
водства ОАО «Промжилст�
рой» стало непродление кон�
тракта с Алексеем Павловс�
ким. А 21 января пришел
долгожданный ответ за под�
писью первого заместителя
председателя Комитета по
строительству и архитекту�
ре Могилевского облиспол�
кома И. В. Можаровского, в
котором сообщалось, что по
факту обращения было про�
ведено производственное
совещание, и были даны со�
ответствующие поручения
генподрядной и субподряд�
ным организациям по со�
зданию необходимых усло�
вий труда для рабочих.

В результате проведена
следующая работа:

1. Бытовые помещения
перемещены на бетонную
площадку и к ним проведе�
но освещение.

2. При выборочном ос�
мотре бытовок в них име�

лись умывальники и питье�
вая вода.

3. ОАО «Могилевтех�
монтаж» предоставлены ре�
зультаты аттестации по ус�
ловиям труда по професси�
ям «Монтажник строитель�
ных конструкций», «Мон�
тажник технологического
оборудования» со списками
ознакомленных с результа�
тами аттестации работни�
ков.

4. По результатам индек�
сации заработной платы и
потерь от инфляции нани�
матель должен осуществ�
лять компенсацию в соот�
ветствии с правовыми нор�
мативными актами.

Получив данный ответ
от чиновников, Алексей ре�
шил проверить, так ли это
на самом деле. Оказалось,
что пара умывальников на�
ходилась в тамбуре бытовок,
но ими не возможно было
пользоваться в виду отсут�
ствия раковин для слива
воды.

Проверяющими также
было установлено, что рабо�
чим положена доплата в
размере 0,14% тарифной
ставки первого разряда. Но
в Управлении №2 ОАО «Мо�
гилевтехмонтаж» сообщи�

ли, что зарплата монтажни�
ка 5 разряда составляет око�
ло 2 млн. рублей, и доплаты
не положены, а дополни�
тельный отпуск предостав�
ляется только за выслугу
лет.

По вопросу индексации
заработной платы, потерь от
инфляции никаких мер
проверяющими предпри�
нято не было. Они рекомен�
довали рабочим обращать�
ся в суд.

– Нарушения прав ра�
ботников принимают бес�
прецедентный размах, – го�
ворит пресс�секретарь проф�
союза РЭП Николай Гераси�
менко. – Сейчас чиновники
предлагают рабочим обра�
титься в суд. Но что из это�
го выйдет? Наш товарищ
Алексей Павловский попы�
тался выступить против на�
рушений и потерял работу.
А причина всему – пресло�
вутый контракт. Из�за этой
рабской контрактной систе�
мы рабочий человек не мо�
жет рассчитывать на защи�
ту ни чиновников, ни суда.
Вывод один – надо объеди�
няться и бороться с контрак�
тной системой, иначе нам
суждено в 21�м веке жить в
условиях рабства.

не выйдут на работу.
Руководитель брестского

отделения Алла Лукина зая�
вила одной из реализаторов,
чье имя случайно совпало с
именем, указанным в статье
на нашем сайте (имя работ�
ницы, рассказавшей о забас�
товке было изменено) о том,
что с ней придется расстать�
ся. Бригадиру, которая вста�
ла на защиту работницы,
тоже было предложено уво�
литься.

«Никто, ни разу, не при�
вез нам палатку, стол, стул и
многое другое, кроме брига�
дира. После всего этого А. В.
Лукина позвонила бригади�
ру, заявив, что она уволена, и
сейчас приедут к ней домой
для изъятия билетов. Разве

это правильно? Ведь чем се�
рьезнее организация, тем
тщательнее готовится уволь�
нение � говорит юрист. Если
есть на то причины. О чем это
говорит, что УП «НСЛ» не
столь серьезная организа�
ция? Не угодил управляю�
щей ответом � уволен! И не
важна причина. Почему с нас
требуют 8�ми часовой рабо�
чий день, подписываем гра�
фики работы, если нам при
малейшем шевелении трясут
перед носом нашим догово�
ром? Почему при нашем до�
говоре мы ни на что не имеем
права, все против нас?», � го�
ворится в письме брестских
распространителей лотереи.

Члены бригады рассказа�
ли Praca�by.info, что в насто�

ящее время они работают без
разрешений, соответственно,
без всякой защиты.

� Нам просто уже наболе�
ло. Ситуация, в которой мы
оказались не из веселых, по�
этому, чтобы нас не обвиняли
опять без оснований, мы обра�
тились напрямую к генераль�
ному. При нашей управляю�
щей мы находимся в воздухе �
работаем без разрешений, без
всякой защиты, оправдываясь
перед всеми, кто требует раз�
решения. Закрылось 8 точек,
и это не предел. А если бы эти
точки существовали, реализа�
ция была бы не 2�3 тысячи, а
намного больше. Это говорит о
том, кто и как справляется со
своими обязанностями, � по�
дытожили работницы.
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«Полузащитники» Отечества«Полузащитники» Отечества«Полузащитники» Отечества«Полузащитники» Отечества«Полузащитники» Отечества
Алексей Столяров

Белхимпрофсоюз
наконец�то нашел
«корень всех бед  и
страданий трудово�
го народа».

2011 год белорусские
власти завершили с по�
зорными показателями.
Инфляция, даже по офи�
циальным данным, со�
ставила 108,7%. То есть
за год цены в среднем
выросли больше, чем в 2
раза. По этому показате�
лю наша страна оказа�
лась мировым лидером.
Заодно был установлен
рекорд девальвации на�
циональной валюты – на
178% по отношению к
американскому доллару
за год!

Разумеется, все это
самым печальным обра�
зом сказалось на уровне
жизни трудящихся.
Средняя зарплата рух�
нула с 532 долларов в де�
кабре  2010�го  до  344
долларов в декабре 2011�
го. Таким образом, мож�
но констатировать банк�
ротство экономической
политики руководства
страны.

Но вышеупомянутые
обстоятельства слабо
взволновали профсоюзы,
входящие в ФПБ, и, в ча�
стности, Белхимпрофсо�
юз. Они, конечно, для
виду выразили озабочен�
ность и даже покритико�
вали правительство. Но
реакция была абсолютно
неадекватной, несораз�
мерной происходившему.

В любой другой стра�
не профсоюзы в подоб�
ной ситуации выводили
бы своих членов на мас�
совые акции протеста и
добивались отставки ру�
ководства страны, в том
числе  главы государ�
ства. Однако ни ФПБ, ни
Белхимпрофсоюз и сло�
вечка наперекор Алек�
сандру Лукашенко не

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

сказали. Растут цены,
обваливается рубль, па�
дает уровень жизни – все
равно слава президенту!

Такая позиция про�
властных профсоюзов
была по достоинству оце�
нена многими трудящи�
мися. В том числе и ра�
ботниками микашевичс�
кого предприятия «Гра�
нит», которые начали в
массовом порядке выхо�
дить  из  фэпэбэшного
профсоюза и вступать в
Белорусский независи�
мый профсоюз (БНП).

И тут Белхимпрофсо�
юз осенило! Он обнару�
жил, кто виноват в обни�
щании населения!! Это
всё – «происки незави�
симых профсоюзов»!!!

Дело в том, что влас�
ти начали давить на тех
работников «Гранита»,
которые перешли в БНП
– преследовать активис�
тов, увольнять их жен и
отказывать в предостав�
лении юридического ад�
реса  для регистрации
первички независимого
профсоюза (  незакон�
ность этого подтвердил
даже прокурор Брестс�
кой области Сергей
Хмарук).

В этой ситуации пред�
седатель Белорусского
конгресса демократичес�
ких профсоюзов Алек�
сандр Ярошук предупре�
дил о возможных послед�
ствиях неправовых дей�
ствий. В том числе о том,
что НЕ ИСКЛЮЧЕН бой�
кот белорусских товаров
на рынках Евросоюза.

Что тут началось! За�
верещал профком Бел�
химпрофсоюза на «Бела�
руськалии»: «Остается
удивляться тому,  как
ради собственных про�
блем «независимым»
плевать  на  жизненно
важные интересы трудя�
щихся…» В пример БНП
поставили даже… «заяв�
ление Президента США
Б. Обамы, что предпри�
нятые сенатом США сан�

кции к Республике Бела�
русь не затрагивают ин�
тересы белорусского на�
рода»: мол, даже такой
вражина больше печется
о наших трудящихся,
чем независимые проф�
союзы.

В итоге профком по�
становил (сохранены ор�
фография и стилистика
оригинала – прим. «Са�
лідарнасці»): «Осудить
развязываемую компа�
нию бойкота  белорус�
ских товаров на европей�
ских рынках рядом бело�
русских оппозиционных
организаций и «незави�
симыми» профсоюзами,
входящими в Белорус�
ский конгресс демокра�
тических профсоюзов, в
том числе БНП (НПГ)».

1  февраля в  ту  же
дудку дунул и президи�
ум республиканского ко�
митета Белхимпрофсою�
за,  запричитавший о
тяжкой доле  белорус�
ских трудящихся, кото�
рые пострадают из�за
бойкота.  Ни дать  ни
взять – «защитники Оте�
чества». Точнее, «полу�
защитники»: когда речь
идет о гипотетическом
бойкоте, Белхимпрофсо�
юз горой стоит за «инте�
ресы народа». Зато, ког�
да  этот  же народ соб�
ственные власти факти�
чески обокрали при по�
мощи девальвации и ин�
фляции, Белхимпрофсо�
юз никаких резкостей
себе не позволял.

Есть еще одно обсто�
ятельство,  на которое
следует обратить внима�
ние.  Белхимпрофсоюз
устроил бурю в стакане
воды, напрочь игнори�
руя тот факт, что НИК�
ТО (в том числе БНП) ни
к кому по поводу бойко�
та белорусских товаров
НЕ ОБРАЩАЛСЯ.

Кстати, распростра�
няя очередную агитку,
Белхимпрофсоюз не пре�
минул упомянуть, что
является «членской

организацией Междуна�
родной федерации проф�
союзов работников хими�
ческой и горнодобываю�
щей промышленности,
энергетики и других от�
раслей (ICEM), которая
объединяет 450 профсо�
юзов из более 120 стран
мира с общим количе�
ством около 20 милли�
онов трудящихся». Ну,
это можно исправить.
БНП, для которого де�
зинформация, распрост�
раняемая Белхимпроф�
союзом, стала последней
каплей, переполнившей
чашу терпения, напра�
вил обращение в ICEM.

В документе приво�
дится ряд фактов, свиде�
тельствующих о превра�
щении Белхимпрофсою�
за в «послушный винтик
тоталитарной системы».
По этой причине предла�
гается исключить дан�
ный профсоюз из уважа�
емой международной
организации.

«Публичные дей�
ствия руководства Бел�
химпрофсоюза, подкон�
трольность правитель�
ству  и  работодателям
противоречат Уставу и
принципам ICEM как де�
мократического профсо�
юзного движения, диск�
редитируют и наносят
ему огромный ущерб,
девальвируют понятия
профсоюзной демокра�
тии и  солидарности…
Считаем, что Белхимп�
рофсоюз, окончательно
и бесповоротно скатив�
шийся на  позиции
штрейбрехерства, пре�
дательства  интересов
трудящихся, не имеет
морального и юридичес�
кого права состоять в
ICEM», – говорится в об�
ращении.

Таким образом, Бел�
химпрофсоюз рискует
сам угодить в яму, кото�
рую рыл для БНП. И это
будет справедливо:  за
своим слова и дела надо
отвечать.
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зазазазазачать здоровогчать здоровогчать здоровогчать здоровогчать здорового ребенко ребенко ребенко ребенко ребенкааааа
Татьяна ЖАРНОСЕК

Современная медици�
на позволяют ВИЧ�пози�
тивной матери родить
здорового ребенка в 98 слу�
чаях из 100. Однако меди�
ки советуют парам, в ко�
торых хотя бы один из
партнеров инфицирован
(ВИЧ, вирусом гепатитов
С и В), безопасное зачатие.

Новое оборудование, позво�
ляющее парам, затронутым
инфекцией, зачать здорового
ребенка — это лаборатория�
бокс, где созданы условия для
специальной обработки поло�
вых клеток, позволяющей
удалить из них вирус.

Медики отмечают: ВИЧ�
позитивная женщина может
родить здорового ребенка при
соблюдении двух условий —
планирование и безопасное
зачатие, а также профилакти�
ка передачи вируса от матери
плоду специальными препа�
ратами — антиретровирусной
терапией.

Способ зачатия зависит от
того, кто из будущих родите�
лей имеет положительный
ВИЧ�статус.

Очистку спермы от виру�
са и инсеминацию (введение

«чистых» спрематозоидов в
полость матки) проводят в Рес�
публиканском научно�практи�
ческом центре «Мать и Дитя».

— Сегодня пары, в кото�
рых мужчина ВИЧ�положи�
тельный, а женщина ВИЧ�от�
рицательная, после предвари�
тельного обследования могут
пройти у нас процедуру очис�
тки и инсеминации спермы.
Сначала нужно записаться на
консультацию специалиста,
— рассказали в регистратуре
Центра «Мать и Дитя».

Как показало европейское
исследование, результаты ко�
торого опубликованы в журна�
ле AIDS, процедура «очистки
спермы» безопасна и эффек�
тивна для пар, которые хотят
зачать ребенка, но будущий
отец является ВИЧ�положи�
тельным.

В исследовании участвова�
ли 1036 пар с разным ВИЧ�
статусом. Все женщины, про�
шедшие искусственное опло�
дотворение «чистой» спер�
мой, остались ВИЧ�отрица�
тельными.

В рамках исследования
было зафиксировано 533 бере�
менности, закончившееся 463
родами. Во всех случаях дети
родились ВИЧ�отрицательны�
ми.

Белорусские медики ут�
верждают, что при таком за�

чатии риск инфицирования
плода менее 1%.

Парам, где у будущей
мамы положительный ВИЧ�
статус или где оба партнера
ВИЧ�позитивные, медики
также рекомендуют вспомога�
тельную репродуктивную тех�
нологию — внутриматочную
инсеминацию очищенными
сперматозоидами.

Перед зачатием паре над�
лежит пройти тщательное об�
следование у лечащего врача
(терапевта) и врача инфекци�
ониста, которые подробно оце�
нят состояние здоровья каж�
дого из партнеров, назначат
при необходимости диагнос�
тические исследования и ле�
чение сопутствующих заболе�
ваний.

Лечащий врач совместно
с врачом инфекционистом оп�
ределяют время начала и схе�
му приема антиретровирус�
ных препаратов, специальных
лекарств для ВИЧ�положи�
тельных, определят способ за�
чатия, позволяющий умень�
шить риск передачи инфек�
ции ребенку и партнеру.

Проведенное в 2009 году в
Беларуси в рамках проекта
«Улучшение доступа людей,
живущих с ВИЧ/СПИД к ин�
формации и услугам по реп�
родуктивному здоровью» ис�
следование показало, что 40 %

ВИЧ�позитивных хотят иметь
детей. И только 20% катего�
рически против того, чтобы
становиться родителями.

С чего начать?
Перед специальным обсле�

дованием паре, затронутой
ВИЧ, следует записаться на
консультацию к врачу по те�
лефону 8�017�288�96�26.

Если после разговора с
врачом остаются какие�то
вопросы или до встречи с
медработником вы хотели бы
уточнить что�то анонимно и
конфиденциально, обращай�
тесь на горячую линию «По�
зитивного движения» 8�801�
100�18�18 (звонок бесплат�
ный с городского телефона по
всей Беларуси), 8�029�122�
18�18 (Велком), 8�029�807�
58�08 (МТС).

Справка «Завтра твоей
страны»

По данным на 1 января
2013 года, с 1987 года от ВИЧ�
инфицированных матерей
родилось 2214 детей, в том
числе за 2012 год – 209. Диаг�
ноз «ВИЧ�инфекция» под�
твержден 214 детям, рожден�
ным от ВИЧ� инфицирован�
ных матерей (за 2012 г — 16) ,
из них 10 умерло. Всего в стра�
не среди детей в возрастной
группе от 0 до 14 лет зарегист�
рировано 229 случаев ВИЧ�ин�
фекции.

МясникМясникМясникМясникМясникович потребовал решить проблемуович потребовал решить проблемуович потребовал решить проблемуович потребовал решить проблемуович потребовал решить проблему
стихийных паркстихийных паркстихийных паркстихийных паркстихийных парковок в Минсковок в Минсковок в Минсковок в Минсковок в Минскеееее

Выходом может
стать создание времен�
ных парковок.

Премьер�министр Бела�
руси Михаил Мясникович
потребовал решить пробле�
му стихийных парковок в
Минске. Об этом он заявил
во время заседания в Мин�
горисполкоме.

Стихийные парковки ав�
тотранспорта в городе при�
обрели массовый характер и
стали ощутимой проблемой.
Автовладельцы паркуют
свои машины где придется,
тем самым сужая проезжую
часть. Это зачастую затруд�

няет движение, мешает про�
езду спецмашин в экстрен�
ных ситуациях, например
пожарных и скорой меди�
цинской помощи.

– Все дворы преврати�
лись в стихийные парковки.
Особенно в старых дворах не
то что не проехать, пройти
невозможно вечером, все
заставлено машинами, � от�
метил Михаил Мяснико�
вич. � Еще 20�25 лет назад
все хотели ставить машины
в гаражи. Сейчас большин�
ство ставит их возле дома.

По словам премьер�ми�
нистра, необходимо решать
эту проблему.

– Случись беда, к приме�
ру пожар, ведь из�за невоз�
можности спецтехники вов�
ремя подъехать к тому или
иному дому можно и жиз�
ни потерять, � продолжил
он. � Поэтому там, где не
положено, транспорт стоять
не должен. Там должны
быть соответствующие зна�
ки, должна действовать си�
стема штрафов. Но для это�
го вы должны предложить
альтернативные варианты �
новые стоянки или найти
какие�то другие решения.

Городские власти совме�
стно с заинтересованными
госорганами должны найти

оптимальный выход из сло�
жившейся ситуации.

Таким выходом может
стать создание временных
парковок, заявил председа�
тель Мингорисполкома Ни�
колай Ладутько.

– Однако для этого надо
принимать решение, чтобы
были нормативные возмож�
ности для строительства
временных парковочных
мест в зоне действующих
инженерных коммуника�
ций, � сказал он. � Это позво�
лит, по нашим подсчетам,
увеличить количество вре�
менных парковочных мест
в Минске до 300 тыс.


